

# Esquemas Digitales de Escritura (EDE)

## Instrucciones para aplicar el EDE:

Un Esquema Digital de Escritura es una aplicación que apoya la Escritura Digital Estructurada de un tipo de texto en específico (Fuentealba, 2011)<sup>1</sup>. En este caso, un comentario. Tal como lo dice su nombre, el EDE proporciona apoyo para organizar el texto en tanto estructura y contenido. Para ello se utiliza texto temporal el cual debe ser reemplazado por la escritura del autor y una nomenclatura de color para diferenciar los elementos temporales del texto de aquellos que son fijos, como los organizadores, conectores, +puntuación y párrafos:

- En **azul** aparecen las orientaciones para escribir la definición del concepto clave de la tesis (el texto debe ser reemplazado por la escritura del autor).
- En **verde** aparecen las orientaciones para escribir la contextualización (el texto debe ser reemplazado por la escritura del autor).
- En **rojo** aparecen las orientaciones para escribir la tesis del comentario (el texto debe ser reemplazado por la escritura del autor).
- En **naranja** aparecen las orientaciones para escribir los argumentos del comentario (el texto debe ser reemplazado por la escritura del autor).
- En **negro** aparecen las orientaciones para escribir el párrafo final destinado a la conclusión que incluye (el texto debe ser reemplazado por la escritura del autor).
- En **negritas** se destacan algunos organizadores textuales que sirven para relacionar las oraciones del texto (el texto puede ser ajustado por el autor).

En la siguiente página hallará el EDE para un comentario. Mantenga los colores del EDE y los valores de fuente (negrita, cursiva, tamaño, alineación, interlineado, etc.)

---

<sup>1</sup> Fuentealba, A. 2011. *Esquemas Digitales De Escritura (EDE) en Modalidad B-Learning para la Alfabetización Académica*: Tesis para obtener el grado de Magister en Informática Educativa y Gestión del Conocimiento. Concepción: UCSC.

## Juegos Olímpicos 2012

Samuel Ibáñez, Gabriela Jara.

La cita olímpica en Londres 2012 no estuvo exenta de polémicas. **El rasgo más distintivo de lo malo de las olimpiadas es la falta de profesionalismo. Otros aspectos relevantes** en las olimpiadas **son** el competir honestamente. **Este concepto surge** el interés por ganar la competencia incide en acciones deshonestas; **en el presente, este concepto ha evolucionado** la actitud deportiva está en declinación, el interés por las medallas es más que el mismo hecho de competir, si bien ganar es la meta, los medios para conseguirlo sobrepasa la ética profesional.

En esta cita olímpica de Londres 2012 ocurrieron hechos lamentables en el que se pierde el foco de la competencia entrando en la polémica . **Esta afirmación se sustenta en** Uno de los acontecimientos fue lo sucedido con la pesista chilena María Fernanda Valdés, “la deportista nacional está molesta con el colombiano Raúl Gutiérrez quien la criticó después de su actuación y posterior reacción en los Juegos Olímpicos”. (Manuel Rojas Díaz). Otra polémica “Badmintonistas asiáticas son acusadas de intentar dejarse ganar” (plus.google.com).

**De acuerdo a lo anterior,** Estos hechos solo hacen que el espíritu de los juegos olímpicos se vean empañados. Tal como lo menciona el portal de noticias del canal megavisión que lejos al acontecimiento más antideportivo fue lo ocurrido con las badmintonistas asiáticas tal como se mencionó anteriormente ya que con esas actitudes se pierde el real espíritu de este encuentro deportivo que son los valores que representan las distintas disciplinas.

**Estos fundamentos permiten concluir que** estos juegos siempre se han fundamentado en el competir honestamente en virtud y valores al entregar siempre lo mejor de si, para cada competidor en justificación de la representación de sus países ¿pero los países están dispuestos a financiar a sus deportistas? **Para finalizar** Esto es lo que se le debe a la promoción por el deporte a nivel mundial, una verdadera motivación, que no causan polémicas ni actos antideportivos de los cuales hemos sido testigos.

Referencias: Rojas. M. (2012). Pesista María Fernanda Valdés cambiaría de técnico tras polémica por su llanto en Londres.  
*Portal Emol*. Viernes 10 de Agosto. P.x.